
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 2次定期大會第 10會次會議紀錄 
 (審議金門縣烈嶼鄉 113年度總預算案第二讀會) 

一、時間：中華民國 112年 12月 4日(星期一)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、董課長育全、洪課長偉鈞、

曾課長南強、李課長曜任、張主計員尹、洪兼人事怡萍、莊隊

長羅山 

五、主席：林長耕                            記錄：劉美虹 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：各位代表女士、先生，出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。首

先請秘書報告上一次的會議紀錄。 

秘書：有關第九會次會議紀錄內容，敬呈主席、副主席、各位代表座席會 

      議桌上，恭請指正，報告完畢。 

主席：各位代表同仁，上一次會議紀錄經秘書報告完畢，大會有無意見？ 

      (無)如無意見，即為認可。現在進行今天的議程，審議「金門縣烈 

      嶼鄉 113年度總預算案」第二讀會歲出預算，請社會課長上臺報告。 

六、審議「金門縣烈嶼鄉 113年度總預算案」第二讀會： 

    洪課長偉鈞：詳如烈嶼鄉 113年度總預算案第 77-79頁、第 80-81頁、

第 82-83頁、第 84-86頁、第 101-102頁、第 103頁、

第 117-118頁內容(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見？ 

    吳副主席福全：請問元旦升旗季自強活動晨跑、春節遊藝活動及元宵

節猜燈謎等活動相關活動費比 112年度增列 50%，112

年度 40萬元，113年度編列 60萬元，請說明原因。 

    洪課長偉鈞：金門大橋通車後，參與民眾增加，過去 2年因疫情關係

沒舉辦，現在參與人數相當多，已經不符合 112年度編



  

列，加上物價提高，所以增加 20萬元。 

    吳副主席福全：辦理各項閱讀促進活動、研習會、親子共讀及樂齡學

習等相關活動，及購置各類書籍等費用，請說明 112

年度編列 40萬元，113年度編列 70萬元的原因？112

年度辦理的狀況怎麼樣？  

    洪課長偉鈞：112年度公所辦理閱讀各項推廣活動，幾乎每個月辦理，

館藏部份 112年度增加 1000本、2000本館藏，公所想積

極推廣圖書館進館人數的效益，113年度特別增加一點編

列經費，辦理更多的促進閱讀活動，主要購置一些藏書，

希望圖書館的成績能夠顯著提升。 

    吳副主席福全：這個項目本席建議刪除 10萬元，編列 60萬元已經增

加 50%，真的活動辦理效果不錯，預算不足，也可以增

加，這個項目建議刪減 10萬元。 

    主席：請問各位代表還有沒有意見？(無)尊重副座意見刪減 10萬元。 

    吳副主席福全：配合縣府辦理第 24屆縣運會費用 100萬元，在烈嶼地

區舉辦還是？  

    洪課長偉鈞：組隊參加運動會。 

    吳副主席福全：組隊參加運動會？  

    洪課長偉鈞：對。 

    吳副主席福全：在大金門辦？  

    洪課長偉鈞：對。 

    主席：2年辦 1次。 

    洪課長偉鈞：對，2年舉辦 1次。 

    吳副主席福全：組隊參加？ 

    主席：縣運會 2年舉辦 1次組隊參加。  

    洪課長偉鈞：對。 

    吳副主席福全：縣政府沒有任何補助？  

    洪課長偉鈞：沒有，請選手回來參加的的費用，運動服裝的費用等。 

    吳副主席福全：勞保費 113年度沒有調整，健保費 113年度有調整，



  

勞保費比 112年度高，高的數目不多，屬於實支實付，

代表會不會有任何的意見，以後這種編列，公所需留

意，法令規定在那邊，112年度、113年度都不會調整，

但是預算卻增加，勞保是 2年調 1次，113年度不會調

整，但是後年會調整，健保因為虧空，所以才會調整，

另外如果薪資調整，費用當然也會調整，本席看預算

內容，薪資是沒變動，代表勞保費、健保費也不會變，

這是沒有爭議性，只是提醒公所留意。 

    洪課長偉鈞：好。  

    方代表駿洋：撰寫計畫爭取上級機關相關補助費用，113年度爭取甚麼

計畫？  

    洪課長偉鈞：有些上級機關的補助，例如圖書館，113年度縣府會發文

到公所，可以提計畫爭取補助，此時就需要這筆經費支

用，計畫不是公所承辦人員可以完成，需要專業廠商撰

寫，以鄉庫狀況，公所希望能夠爭取更多上級機關補助。 

    方代表駿洋：113年度上級有哪些補助？本席想知道施政方向？提計畫

的內容？ 

    洪課長偉鈞：公所一直覺得圖書館不堪使用，想爭取興建圖書館，2年

前教育部有一個補助，興建修建圖書館相關計畫，之後

這 1、2年就沒有，詢問過教育部，但沒有明確說甚麼時

候會有，公所才會編列這筆預算支應未來不確定的狀況。 

    方代表駿洋：烈嶼雖然小，讓它具有特殊性，吸引觀光客，公所有沒

有爭取在烈嶼設立美術館？現在也沒蓋美術館，這對烈

嶼很有幫助，公所可以朝這個方向努力，圖書館每年都

修繕，會後請好好思考。 

    洪課長偉鈞：好。 

    主席：針對社會課長編列的歲出預算報告，各位代表有沒有其他意見？        

(無)如無其他意見，照原案修正後通過。社會課長請回座，接著

請農觀課長上臺報告歲出預算。 



  

    曾課長南強：詳如烈嶼鄉 113年度總預算案第 87頁、第 91-98頁、 

                第 99頁內容(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見？ 

    方代表駿洋：2039委辦費辦理海洋委員會補助 113年「促進地方政府

推動海洋事務補助計畫」，中央補助多少？ 

    曾課長南強：112萬元。 

    方代表駿洋：好，112萬元，公所配合多少？ 

    曾課長南強：公所配合 28萬元，共計 140萬元。 

    方代表駿洋：做甚麼？ 

    曾課長南強：113年度主要計畫針對烈嶼地區的海洋生態、地質生態做

一個實地解迷的遊戲 

    方代表駿洋：甚麼？ 

    曾課長南強：實地解迷的遊戲，有點類似密室逃脫，但是實地解迷在

室外舉辦，是一個遊程的開發。 

    方代表駿洋：遊程的開發？ 

    曾課長南強：對。 

    洪代表健中：做在哪裡？ 

    曾課長南強：整個烈嶼地區的海岸，海岸結合地區商家跟景點路線做

開發。 

    方代表駿洋：對商家效益？ 

    曾課長南強：透過遊程規劃把路線引導進入聚落，商家如何吸引遊客

購買商品，公所將人潮帶入，商家也需要做相關的宣傳

及行銷，這樣可以互利。 

    方代表駿洋：應該好好跟商家結合？ 

    曾課長南強：對，遊程整個內容會跟商家做宣傳。 

    方代表駿洋：公所這幾年編列的預算，林林總總，對烈嶼觀光效益高

不高？本席為什麼會提出一些看法？經濟效益好像沒活

絡？商家經濟效益好像不夠顯現？不夠明顯，本席很少

聽到烈嶼經濟很好。113年度編列很多國內國外宣傳經



  

費，希望未來用人能用觀光專業或有實際經驗的人，發

展觀光方面，鄉公所用人考慮有相關學經歷的背景，這

是本席的建議，請公所納入考量。金門縣政府補助后麟

步槍模擬射擊館僱用人及約用人員分 2條，花了這麼多

錢，若碰到事情，責任就推給觀光處或縣政府，公所主

導權在哪裡？好像沒有公所的事，既然花了這些錢，主

導權該公所主導，就應全面主導。另本席提議后麟步槍

模擬射擊館設商店租給民眾，講了幾年，也都沒有做，

提出看法給公所參考，課長新上任，希望可以帶來新氣

象、新思維。 

    曾課長南強：好。 

    吳副主席福全：麒麟山有沒有派員？ 

    曾課長南強：有。 

    吳副主席福全：幾人？ 

    曾課長南強：目前派 3人。 

    吳副主席福全：后麟步槍模擬射擊館派多少人？ 

    曾課長南強：目前 11人。 

    吳副主席福全：配合興建體育館用地之農塘土地租金位置在重劃區，

現在已完成重劃，農塘租金還有沒有？ 

    曾課長南強：主要配合複合式運動場的農塘租金，私人土地。 

    主席：建物在土地上。 

    吳副主席福全：對，建物在土地上，體育館在土地上。 

    曾課長南強：不是這個體育館，是東林複合式運動場。 

    吳副主席福全：剛剛有一筆租金？ 

    曾課長南強：剛剛社會課那一筆是針對鋼棚下面土地租金，鋼棚周邊

有些進出口，還是需要承租。 

    吳副主席福全：電瓶車營運規劃金門大橋巡禮，危險性很高，昨天發

生的事情，公所需思考，不要把危險事情攬入自己身

上，有沒有必要這麼做？請公所需仔細思考，電瓶車



  

的續航力多少？爬坡力多少？耐風力值多少？金門大

橋正常行駛狀況下，會不會影響後面車子？有沒有不

可抗力的危險因素？希望公所評估清楚，不要貿然推

出，推出再收回，也會被檢討，這些經費也編列很多，

希望這部分也注意。觀光補助案計畫撰寫、國內外推

介行銷用資料、旅遊諮詢資料、編印、推廣行銷、觀

光產業企劃、配合社區、團體及年度辦理推展觀光活

動、辦理寒暑期軍事體驗營活動等相關費用 112年度

編列 280萬元，113年度編列 380萬元，有疑慮的地方，

本席先提出。 

    曾課長南強：好。 

    吳副主席福全：金門縣政府補助本鄉麒麟山森林公園周邊環境維護人

力管理計畫雇用臨時人員費用，收支併列只有 12萬

元，預算編列 240多萬這麼多，希望精算人力費用。

金門縣政府補助本鄉后麟步槍模擬射擊館營運計畫之

僱用人員費用收支併列與預算也差 100多萬，2069設

施及機械設備養護費的金門縣政府補助本鄉后麟步槍

模擬射擊館營運計畫之設施設備保養維護，射擊館設

施維護將跟中科院簽約，其餘經費為植栽維護及用品

等相關費用收支併列 264萬 6,634元，預算是 364萬

6,634元，多 100萬元，這部份是鄉庫，還是筆誤？項

目非常的多，代表會也不要一項一項檢討，本席建議

休息 5到 10分鐘討論，討論後再審議。 

    休息 10分鐘 

    主席：經協商後，觀光及公用事業管理統刪 30萬元，請農觀課自行調

整。 

    吳副主席福全：后麟步槍模擬射擊館電腦有幾台？ 

    曾課長南強：目前旅客服務中心沒有。 

    吳副主席福全：112年度買 1台。 



  

    曾課長南強：112年度買 1台筆記型電腦，加上 113年度 2台桌上型電

腦，共 3台。 

    林代表宜蘭：第 97頁金門縣政府補助本鄉后麟步槍模擬射擊館營運計

畫之設施設備保養維護，射擊館設施維護將跟中科院簽

約，其餘經費為植栽維護及用品等相關費用已經編列 300

多萬元，3035雜項設備費項下后麟步槍模擬射擊館營運

計畫之清淨機、乾燥除濕機、吸塵器等設備及屆時視實

際需求增添其他設備用預算 16萬 5,000元？ 

    曾課長南強：一個是經常門，一個是資本門，前面主要是維護保養費

用，這個是資本門物品購置費。 

    吳副主席福全：公所也要做一個編制表，這個景點需要多少台電腦？

電腦還是有使用年限，若有編制表，期限到即可更換，

112年度編 1台筆記型電腦，113年度又編 2台桌上型

電腦，希望公所檢討這個編制，其他景點有需求，先

做好編制再做預算，不要編了預算，代表也不知道根

據甚麼審？希望這部份公所再檢討。 

    曾課長南強：好。 

    主席：針對農觀課長編列的歲出預算報告，各位代表有沒有其他意見？ 

          (無)如無其他意見，照原案修正後通過。農觀課長請回座。各 

          位代表同仁，如無其他意見，今天的議程就到此結束，散會。 

七、散會。 

 


